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Ata nº 13 /2023/CONSEME

Aos doze  dias  do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, catorze horas  realizou-se
de forma presencial na sala de reuniões da Casa dos Conselhos – Balneário Camboriú,
reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação - CONSEME, com a presença dos
conselheiros:  Elizete Soares Voiticki,  Daniel Lima de Oliveira,  Rita de Kácia Favretto
Thibes,  Alaor Luiz Zanella  Sueli Carabajal da Silva,  Livia Ferreira Neves Firmino, Suelen
Mateus Albini da Silva, Regina da Silva Mendes, Cristina Berthe, Kamila Heusi Fourteau,
Oséias  Alves  Pessoa,  Jucélia  Barcelos  Martins,  Daiane  Cristina  Roza,  Maria  Ester
Menegasso assessora técnica do CONSEME, Nilzete Teixeira diretora do departamento
pedagógico  da  Secretaria  de  Educação,  André  Raabe  professor  da  Univali  e  Bruno
Figueredo Arceno técnico do Departamento Pedagógico da Secretaria de Educação. O
presidente  Daniel  iniciou  a  reunião  cumprimentando  os  conselheiros  e  convidados.
Colocou em votação a ata 12/2023 CONSEME, porém a mesma não foi aprovada, ficou
acordado que após as retificações a mesma será encaminhada junto a esta ata por e-mail
e via WhatsApp para leitura e possíveis correções, sendo que ambas após aprovadas
serão assinadas digitalmente. Após estes esclarecimentos passou a palavra ao professor
André que apresentou o Referencial Curricular de Tecnologia e Inovação que tem como
objetivo servir como inspiração para que os profissionais de Educação da rede municipal
de  Balneário  Camboriú  possam  trabalhar  conceitos  de  computação  em  suas  aulas
atendendo  ao  Parecer  CNE/CEB  nº02/2022  aprovado  em  17  de  fevereiro  de  2022  e
homologado pelo Ministério da Educação em 03 de outubro de 2022, que ainda definiu o
prazo de um ano para as redes educacionais iniciarem a implantação da norma sobre
computação  na  educação  básica  complemento  à  Base  Nacional  Curricular  Comum
(  BNCC).  A norma  de  computação  leva  em  conta  os  direitos  de  aprendizagens  dos
estudantes da educação Básica com formato semelhante a BNCC, compreendendo as
etapas da Educação Infantil, Ensino Fundamental e Ensino Médio. A Norma está orientada
em três grandes eixo: Pensamento Computacional, Mundo Digital e Cultura Digital. Cujas
definições são comentadas ao longo do texto. Disse também que o documento  apresenta
o referencial curricular organizado em cinco etapas. Cada etapa possui um tema integrador
que busca promover transversalidade com diferentes componentes curriculares. Para isso
conta  com  sugestões  de  projetos  e  materiais  de  apoio.  Cada  projeto  é  apresentado
contendo  uma  descrição  breve  indicando  objetivos,  carga  horária  e  atividades  para
preparação necessária, uma sequencia didática principal, sugestões de aprofundamento e
alista de códigos das habilidades atendidas dos referencias curriculares BNCC d RTC. Os
materiais de apoio foram organizados em um repositório digital disponível na internet. Este
repositório é dinâmico e poderá ser atualizado constantemente. Após a presentação do
professor André a relatora profª Maria Ester apresentou parecer do projeto. Segundo Maria
Ester  a   Secretaria  de  Educação visando dar  cumprimento  a  Norma,  para  construir  o
Referencial Curricular de Tecnologia e Inovação de Balneário Camboriú buscou adaptar as
condições  de  implementação  da  existente  na  rede.  Destaca-se  que  a  proposta  aqui
denominada  Referencial  Transversal  de  Computação  (  RTC)   adotada  neste  trabalho
atende  a  norma  de  computação  para  BNCC  e  possui  uma  estrutura  que  viabiliza  a
implementação  transversal  sem  necessidade  de  criar  uma  disciplina  específica  de
computação. Por unanimidade todos os conselheiros votaram pela aprovação do parecer
do Referencial  Curricular de Tecnologia e Inovação. A  conselheira Suelen falou que a
formação  continuada  não  aconteceu  na  educação  infantil  durante  o  ano  de  2023,

CASA DOS CONSELHOS
Rua 1822, nº 1510, esquina com marginal leste

1

2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46

1
2



ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA DE BALNEÁRIO CAMBORIÚ
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

aconteceram apenas  algumas  palestras,  a  conselheira  Elisete  concordou  com Suelen.
Falou também sobre as atualizações no PPP, disse que foram exigidas  muitas alterações
a curto prazo e que as escolas estavam com dificuldades para cumprir os prazos. Nilzete
disse ser legítima a fala da Suelen e que suas colocações seriam encaminhadas para o
departamento de educação infantil. Professor André agradeceu a oportunidade e retirou-se
da reunião. Na sequencia foram apresentados o relatório de Formações  2023 e  Projeto
de Formação Continuada dos Profissionais da Educação da Rede Municipal de Balneário
Camboriú para o ano letivo de 2024. Após análise da relatora Profª Maria Ester ambos
foram aprovados por unanimidade pelos conselheiros presentes. Apesar da aprovação a
conselheira Regina chamou atenção ao cumprimento do prazo de entrega dos Projetos ao
Conselho que deve ser no mínimo de 30 dias com antecedência e também questionou
sobre a viabilidade da implantação do que está no referencial, visto que muitas escolas
não  tem  mais  laboratórios  de  informática  ou  não  tem  computadores.  Profª  Nilzete
respondeu que foram comprados computadores e que se faltar irão locar, pensando na
manutenção  que  demanda  esses  equipamentos.  Nilzete  e  Bruno  agradecendo   a
oportunidade  retiraram-se  da  reunião.  Dando  seguimento  a  pauta  o  conselheiro  Alaor
presidente da câmara do FUNDEB apresentou o Parecer do Demostrativo de Aplicação
dos Recursos do FUNDEB- exercício 2023.   As transferências de Recursos do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da
Educação – FUNDEB  até o mês de dezembro no valor de R$ 114.430.250,17, sendo
utilizados no pagamento dos profissionais da educação conforme prevê a Lei 14.113/2020
113.923.654,76  correspondendo   a  99,56%  dos  recursos,  sendo  que  0,44%  ,  R$
506.595,41 aplicados em conta específica do FUNDEB e será utilizada no pagamento da
folha  no  mês  de  janeiro  de  2024.  Colocado  em  votação  o  parecer  foi  aprovado  por
unanimidade pelos conselheiros presentes.  A conselheira  Kamila  pediu para que fosse
registrado em ata que até o presente momento o Conselho do Fundeb não teve acesso a
lista com os nomes dos professores que recebem via Fundeb. A conselheira também pediu
para  que  seja  feito  e  que  venha  em  forma  de  lista  impressa  ou  acesso  on  line.  A
conselheira  Rita  disse  que  segundo  informações  do  departamento  de  contabilidade
informações  contendo  os  proventos  e  despesas  do  funcionário  não  podem  ser
encaminhadas, porém que a listagem com os nomes seria possível. A conselheira Cristina
Berthe disse que estas informações podem ser achadas no site da prefeitura. A conselheira
Regina  enfatizou  que  no  site  da  prefeitura  não  há  informações  dos  professores  que
recebem pelo Fundeb e concordou da importância do acesso da câmara do Fundeb a esse
documento. A conselheira Kamila solicitou então para que fosse feito um pedido de acesso
exclusivo para a Câmara do Fundeb a fim de acompanhar os repasses pelo Fundeb, o
pedido será encaminhado a contabilidade.  Rita entregou o cronograma de reuniões do
CONSEME para 2024. Na palavra livre   o  conselheiro Alaor agradeceu aos colegas o
apoio e colaboração recebidas neste um ano junto ao conselho e  entregou ao presidente
do Conselho carta de renuncia como conselheiro representando o CEJA.  A conselheira
Jucélia Barcelos Martins suplente assume como titular e a profª Dayane Regina Masselai
terceira colocada na eleição realizada pelo SISEMBC assume a vaga de suplente como
representante da Educação de Jovens e adultos.  Daiane representantes de pais  falou
sobre  reclamações encaminhadas a sua pessoa , ocorridas por ocasião das rematriculas
da rede municipal,  disse que as reclamações eram sobre mau atendimento e falta  de

CASA DOS CONSELHOS
Rua 1822, nº 1510, esquina com marginal leste, Centro

Balneário Camboriú – SC

47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91

3
4
5



ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA DE BALNEÁRIO CAMBORIÚ
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
 CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

informações  por  parte  de  funcionários  da  Secretaria  de  Educação  e  também sobre  a
questão dos alunos de 15 anos serem convidados para matricula-se no CEJA, também
relatou que alguns pais tentaram fazer matricula do CEJA porém foram informados que
não haveria  transporte  escolar  para  estes alunos.  Daiane também questionou sobre  o
processo de eleição dos diretores da rede pública municipal.   A conselheira Suelen leu
uma mensagem recebida  via whatsapp encaminhada pela conselheira Graciane, a qual
relata que o CONSEME  teve sua atuação criticada pelo presidente do SISEMBC durante a
assembleia  realizada por  este órgão no dia  11/12/2023.  Os conselheiros presentes  na
assembleia  confirmaram a fala da conselheira Graciane .A conselheira Jucélia Barcelos
Martins  comentou que soube que o  nome do Presidente  deste  conselho foi  citado na
reunião  do  SISEMBC  por  ser  diretor  de  uma  escola  particular  e  estar  presidindo  o
Conselho Municipal de Educação. Os conselheiros presentes decidiram por convidar  a
referida  entidade  para  dialogar  sobre  a  atuação  do  CONSEME  junto  a  educação  de
Balneário Camboriú. A próxima reunião do CONSEME ficou agendada para o dia 27 de
fevereiro.  Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, cuja ata será elaborada pela
secretária do conselho e assinada pelos presentes.
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